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PLENÁRIO DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO URUCUIA 1 

 2 

Ata da 53ª reunião ordinária realizada em 11 de agosto  de 2016. 3 

 4 

Aos onze dias do mês de agosto  de 2016, às 09h30min, na Câmara Municipal de Chapada 5 

Gaúcha, na rua Santo Agostinho nº 360, reuniram-se os membros do Comitê da Bacia 6 

Hidrográfica do Rio Urucuia para a 53ª Reunião Ordinária. Compareceram os seguintes 7 

conselheiros titulares e suplentes: Representantes do poder público estadual,  EDIVALDO 8 

PAES DOS SANTOS representante da Emater, EDUARDO FERREIRA GUIMARÃES 9 

representante da PMMG sendo representado por STANDER MARQUES DE 10 

AGUIAR,BRAYTNER MENDES ARAÚJO representante da PMMG sendo representado por 11 

STANDER MARQUES DE AGUIAR, JOSÉ TADEU LA GUARDIA representante do DER, VERA 12 

LÚCIA RIBEIRO DOS SANTOS representante do SES. Representantes do Poder Público 13 

Municipal,  PATRICIA CORRADINI BARUFFI representante da Prefeitura de Chapada Gaúcha, 14 

VANDERLITO DO DIVINO NUNES DE SOUZA representante da Prefeitura de Bonfinópolis de 15 

Minas. Representantes dos usuários de recursos hídricos, ALTEGNO BATISTA DORNELLAS 16 

representante da Capul, JOSÉ AMÉRICO CARNIEL representante da Associação Mundo Novo, 17 

RONALDO SILVA XAVIER representante da Copasa, NILDO FERREIRA DOS REIS representante 18 

da Copasa.Representante da Sociedade Civil,  KEILA CRISTINA DE FREITAS representante do 19 

grupo teatral Kirios , ERNANE FARIA representante da Funatura , FRANCISCO PINTO DA 20 

SILVA representante da ARPA, MANOEL DELCI BATISTA DA SILVA representante da Arpa, 21 

LUIZ MENDES SOARES representante do CREA-MG, CÁTIA REGINA DE FREITAS ROCHA 22 

representante da APA, ROSIMEIRE MAGALHÃES GOIBRA representante da ADISC. 23 

Compareceram na reunião plenária do comitê 26 visitantes, que prestigiaram a seção.  24 

Assuntos em Pauta: 1) EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL BRASILEIRO - 2) ABERTURA. Após a 25 

composição da mesa, o senhor Presidente do Comitê José Américo desejou a boas vindas aos 26 

presentes e agradeceu o acolhimento dos representantes de Chapada Gaúcha e logo em 27 

seguida o presidente da Câmara Legislativa de Chapada Gaúcha agradeceu a presença do 28 

CBH Urucuia, agradeceu também o representante da Prefeitura Municipal de Chapada 29 

Gaúcha Manoel Neiva Gonçalves de Almeida  que agradeceu  a visita e desejou bons 30 

trabalhos ao vice-presidente Ernani Faria que presidiu a reunião e agradeceu a presença de 31 

todos, esteve presente também o presidente do CBH São Francisco  o Senhor Marcos 32 

Sebastião Velso que agradeceu a presença e colocou sobre as dificuldades de manter os 33 
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Comitês com recursos próprios. 3) EXAME DA ATA DA 52ª REUNIÃO ORDINÁRIA. O exame 34 

da 52ª Reunião Ordinária, realizada no dia 09 de junho  a  de 2016 em Arinos, foi aprovada 35 

com unamidade  e logo em seguida os conselheiros fizeram o uso das palavras. 4) 36 

COMUNICADO DOS CONSELHEIROS. O presidente José Américo Carniel solicitou que os 37 

conselheiros possam se comunicar para participarem das reuniões. A conselheira Vera 38 

representante do SES realizou uma visita na ETE/  na cidade de Buritis atendendo a denúncia 39 

e relatou que nada de anormalidade foi encontrada nas análises. O conselheiro José Tadeu  40 

questionou se foi realizada a visita a ETE em Arinos  onde a conselheira Vera informou que 41 

não é atribuição da Secretaria de Saúde porém se possível que todos os membros dos 42 

comitês pudessem visitar e fiscalizar as ETES e obterem assim os laudos técnicos. O 43 

conselheiro Manoel Delci solicitou que fosse criado um grupo de watts zapp para melhor 44 

comunicação e transparência das atividades, e ainda relatou sobre o afastamento do 45 

promotor Dr. Rafael que está como substituto e está indo atuar na Comarca da cidade  de 46 

Januária, onde o mesmo está trabalhando com o processo da Vereda da Vaca. Relatou ainda 47 

sobre a 8ª barqueata da cidade de Buritís que segue até a cidade de Morrinhos e o mesmo 48 

não será possível devido o nível do Rio, foi relatado também pelo conselheiro que o Rio 49 

Urucuia está com um nível de água muito baixo devido a quantidade de pivores instalados e 50 

outorgados pelo IGAM. Ainda com a palavra o conselheiro relatou que foi realizado uma 51 

visita na Nascente do Boi Preto na região de Sagarana que a mesma está totalmente 52 

pisoteada pelo gado e que está se secando e o proprietário da fazenda informou que não 53 

possui material para realizar o cercamento da nascente porém a ARPA ficará a mobilização. O 54 

vice- Presidente Ernani Faria solicitou que fosse realizada a interveniência através do 55 

conselheiro José Tadeu representante do DER e membro da CTPP “ Câmara Técnica de Planos 56 

e Projetos” e realizar um relatório sobre o Rio Urucuia no trecho que for percorrer a 57 

barqueata para assim se criar um projeto. O conselheiro Francisco informou que já participou 58 

da barqueta  que percorre da cidade de Buritís a cidade de Morrinhos por 3 anos 59 

consecutivos e que o trecho já foi monitorado ainda que isolado e que a Arpa está 60 

contribuindo de forma significativa e que devemos de fato se preocupar com o Rio Urucuia. A 61 

conselheira Vera relatou que participou da barqueata do Rio Paracatú e que existe uma 62 

grande mortandade de primatas não humanos nas margens do Rio e que o trecho percorrido 63 

é deprimente. O conselheiro Vanderlito relatou que  o CBH Urucuia possa continuar com a 64 

demanda de ajudar a Comissão de Acompanhamento dos Usuários das Águas do Ribeirão das Almas 65 
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- CAUARA, que já havia sido realizada algumas reuniões entre os representantes da referida comissão, 66 

dos ribeirinhos, dos grandes produtores irrigantes e a SUPRAN-NOR, e que precisávamos da presença 67 

e apoio do CBH na próxima reunião já agendada na propriedade de um dos ribeirinhos. A 68 

conselheira Cátia colocou em pauta sobre a necessidade de realizar um documento sobre a 69 

proibição da pesca em Minas Gerais para o repovoamento dos rios e levantamento das áreas 70 

degradadas onde todos os conselheiros aprovaram que fosse organizado um documento 71 

sobre tais medidas. 5) INFORMAÇÕES DO ENCOB 2016. O presidente do CBH São Francisco 72 

informou que participou do Encob e relatou que somente o Rio de Janeiro implantou a 73 

execução do Plano Diretor de Recursos Hídricos, a ANA “Agência Nacional das Águas” 74 

apresentou que não possui 1% “Um por cento” do uso legal o presidente colocou sua 75 

preocupação com referencia a outorga. 6) APRESENTAÇÃO DO PROJETO DE REVITALIZAÇÃO 76 

DA BACIA DO RIO PARDO COMUNIDADE BURAQUINHOS.  A empresa Local Mak foi licitada 77 

pela AGB Peixe Vivo para executar  a obra da Comunidade de Buraquinhos que irá promover 78 

a recuperação hidroambiental através de barraginhas e valetas para diminuir o 79 

assoreamento do Rio Pardo e conta com a participação da comunidade através das palestras, 80 

seminários e o projeto visa aumentar os recursos hídricos, e no dia  12 de agosto será 81 

apresentado o projeto para a comunidade Buraquinhos com 170 barraginhas e valetas e a 82 

intervenção terá um período de duração por aproximadamente   8 meses. O conselheiro 83 

Francisco solicitou que pudesse acompanhar a obra e que ao final a empresa pudesse 84 

finalizar e fazer uma apresentação como foi feito as dificuldades. A conselheira Rosimeire 85 

elencou diversas demandas sobre o projeto e que o mesmo não foi repassado  pela AGB 86 

Peixe Vivo  e que necessita do projeto para o acompanhamento pela comunidade e que o 87 

município deverá um termo de parceria, o engenheiro da empresa Local Mak informou que o 88 

projeto iria ser apresentado no dia 12 de agosto e que todos poderiam participar para ter um 89 

entendimento melhor. Durante a apresentação houve vários questionamentos dos 90 

conselheiros com relação ao projeto e que nada adianta aplicar o recurso em partes. O 91 

conselheiro José Tadeu solicitou que a  mobilização fosse melhor articulada para que a 92 

mesma fosse resolvida e que a mobilização seja política para atender tal demanda da região 93 

de Buraquinhos. O conselheiro Luiz relatou que o CBH Urucuia deveria  cobrar mais 94 

esclarecimento da AGB Peixe Vivo sobre o andamento deste projeto. O presidente  José 95 

Américo salientou que iria tomar as providências  cabíveis sobre o projeto de Buraquinhos.  O 96 

vice-presidente Ernane Faria relatou que o projeto do Pasto dos Bois também se encontra 97 
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com problemas na sua execução e que as mesmas serão resolvidas. 7)DELIBERAÇÕES.a) 98 

Assunto 1: Solicitação de Recursos Apreendidos ao Ministério Público: Madeiras, Veículos, 99 

Carvão,e outra para desenvolver as ações das CTEA –Câmara Técnica de Educação 100 

Ambienta, e CTEPP- Câmara Técnica de Planos e Projetos - A conselheira Cátia apresentou 101 

este assunto onde todos conselheiros aprovaram a demanda discutida. b) Posse das Câmaras 102 

Técnicas CTEA- Câmara Técnica de Educação Ambiental e CTEPP- Câmara Técnica de Planos 103 

e Projetos – O presidente José Américo Carniel declarou empossadas as seguintes Câmaras 104 

Técnicas.           8) ASSUNTOS GERIAS. A conselheira Cátia apresentou a Deliberação 105 

Normativa CERH Nº52, de 30 de junho 2016 . Neste item foi reforçada a informação de que a 106 

próxima reunião será  na cidade de Buritís na data de  13 de outubro de 2016. 9) 107 

ENCERRAMENTO: Não havendo assuntos a serem discutidos o vice-presidente declarou 108 

encerrada a sessão com agradecimentos à presença de todos os conselheiros(as) da qual foi 109 

lavrada esta ata. 110 
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